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Mulahazat hawla tatawwur al-‘umran bi-l-Maghrib al-Aqsa
khilala al-qurian al-iala li I-Islam

Notes on the Development of Urbanization in Morocco
during the First Centuries of Islam
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Abstract: This article explores some of the opportunities provided by numismatics,
through mint names which indicate in fact names of towns and cities, to contribute to our
knowledge of settlements and urban centers in Morocco (al-Maghrib al-’Aqsa). In the
discussion the list of idrissid mints is compared with textual data on the one hand and with the
list of almoravid Moroccan mints on the other. Some observations are then made concerning
the evolution of the map of urban centers during the first centuries of Islam in Morocco.

Keywords: Cities and Settlements, Al-Maghrib al-’Aqsa, Mints, Idrissid Dirhams,
Geographic Textual Sources, Almoravid Coins.
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Titre: Quelques remarques sur ’évolution de ’'urbanisme au Maroc pendant les
premiers siécles de I’Islam

Résumé: Sont exposées dans cet article les possibilités de contribution des pieces de
monnaies, a travers les noms d’ateliers qu’elles portent et qui renvoient en réalité a des villes
et des centres urbains, a nos connaissances sur les villes et le peuplement au Maroc (al-
Maghrib al-’Aqsa). Des comparaisons sont établies par la suite entre, la liste des ateliers
monétaires idrissides et les données textuelles d’un c6té et la liste des ateliers marocains
actifs sous les Almoravides d’un autre c6té. Ce qui permet de faire quelques remarques sur
les changements et 1’évolution de la carte urbaine durant les premiers si¢cles de I’Islam au
Maroc.

Mots-clés: Villes et peuplements; al-Mghrib al-’ Aqgsa, ateliers monétaires, dirhams des
Idrissides, textes géographiques, monnaies almoravides.





